

**豊明市教育委員会 会議録**  
**「定例会 令和3年3月」**

令和3年3月19日（金）午前11時00分豊明市教育委員会3月定例会は、豊明市役所新館3階教育委員会室に招集された。

1 応招委員は、次のとおりである。

教 育 長	：	伏 屋 一 幸	教育長職務代理者	：	長 山 加 代 子
委 員	：	久 留 島 夕 紀	委 員	：	青 木 睦
委 員	：	井 戸 貴 子			

2 不応招委員は、次のとおりである。

な し

3 出席委員は、次のとおりである。

教 育 長	：	伏 屋 一 幸	教育長職務代理者	：	長 山 加 代 子
委 員	：	久 留 島 夕 紀	委 員	：	青 木 睦
委 員	：	井 戸 貴 子			

4 欠席委員は次のとおりである。

な し

5 会議事件説明のため出席を求めたものは、次のとおりである。

教 育 部 長	：	小 串 真 美	学校支援室長	：	小 崎 真
学 校 教 育 課 長	：	高 木 安 司	生涯学習課長	：	深 草 広 治
図 書 館 長	：	吉 澤 由 美			

6 本会の事務に従事したものは、次のとおりである。

事務局（主査）箕 浦 佳 代

本会事件は、次のとおりである。

**議案**

- (1) 令和3年度豊明市教育委員会基本方針（案）について
- (2) 豊明市教育委員会事務局処務規則の一部改正について
- (3) 令和3年度学校医等の委嘱について
- (4) 文化財保護委員の委嘱について

**報告**

- (1) 新制服メーカー選考コンペについて
- (2) 第3次とよあけ生涯学習アクションプランの策定について
- (3) 豊明市立学校職員に係る自家用車の公務使用に関する取扱要領の一部改正について
- (4) 教育委員会後援申請について

その他

- (1) 令和3年度小中学校入学式について
- (2) 令和3年度学校訪問実施要領・集計表・資料の案について

開会宣言 午前11時00分、3月定例教育委員会の開催を宣言。

会議録承認 2月定例会（2月16日分）および3月臨時会（3月3日分）の会議録について、承認する旨確認。

教育長 それでは、先月の定例教育委員会から本日までの主な出来事などについて報告させていただきます。

はじめに、本日の小学校の卒業式へのご出席ありがとうございました。好天に恵まれ素晴らしい卒業式となりました。今年は昨年に引き続き、コロナ禍で各校工夫を凝らした式典になりました。簡略化した式典でも、卒業生や先生方の思いのこもった感動的なシーンがあり、委員の皆様にもご覧いただけたと思います。卒業生が今日の感動を胸にますます活躍することを願っております。

次に、2月20日に文化会館にて豊明市スポーツ賞等の表彰授与式を行いました。新型コロナウイルスの影響で大会の数が減少したため、例年より受賞者が少なかったのですが、全国大会でのエアロビクス、バトン、テニスなど小・中学生の活躍があり、とてもうれしく思いました。

次に、3月8日に愛日地方教育事務協議会があり、長山委員とともに出席して参りました。来年度の研究委嘱校や学校訪問の日程などが決定されました。学校訪問については、例年一日かけて行っているところ、来年度は新型コロナウイルスの影響を考慮し半日で行うこととし、2時間目から3時間目で授業の視察を、4時間目で諸帳簿の検査を行う予定との報告がありました。

次に、3月11日には双峰小学校の閉校式が行われ出席いたしました。委員の皆様にもご出席いただき大変ありがとうございました。式典の中で児童代表が双峰小学校への感謝、双峰小学校に対する愛情など児童ならではの言葉で表現した挨拶がありました。児童の言葉から、改めて双峰小学校の50年という歴史の重みを感じるとともに、新しく生まれる二村台小学校も同様に児童にとってかけがえのない大事な場所になるよう我々も頑張っていかなければならないと痛感いたしました。22日には唐竹小学校の閉校式が開催されます。双峰小学校と同様、最後を飾る格別な式典になるかと思えます。委員の皆様のご出席もよろしく願います。

次に3月議会の報告ですが、昨日予算特別委員会が終了し、令和3年度の予算が賛成多数で承認されました。本委員会においてもご審議いただいた案件ですが、24日開催の本会議最終日において可決承認される見込みとなりましたのでご報告いたします。

以上で私からの報告を終わります。今の報告につきまして、ご意見ご質問等がございますか。  
(なし)

## 議事の経過

教育長 それでは議事に入ります。議案(1)「令和3年度豊明市教育委員会基本方針(案)について」ご説明をお願いいたします。

学校教育課長、生涯学習課長、図書館長 (資料第1号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。

委員 とよあけどう塾は、現在何名程度通われているのでしょうか。

学校教育課長 中学1年生が2クラス、中学2、3年生が各1クラスあり、1クラス20人位通っております。しかし、今年度は新型コロナウイルスの影響で参加人数も開催回数も例年の半分になっております。

委員 給食の充実補助事業は、給食費の一部を市費で補助する事業でしょうか。

学校教育課長 そうです。小学校で250円、中学校で280円を給食費として保護者に支払っていただき、その一割を目安に賄材料費として市費で支払っております。小学校で280円、中学校で300円位の給食が提供できるようにしております。

委員 南部公民館図書室用駐車場借上事業について、駐車場料金はかかるのでしょうか。

図書館長 図書室利用者は、無料で駐車場を利用できる方向で考えております。

委員 南部公民館や図書室を利用しない方が、勝手に駐車してしまうことがないでしょうか。

教育部長 南側に市が経営している月極駐車場があり、2年後までに、その一帯を駐輪場と南部公民館専用駐車場として整備させていただきます。その時期まで車10台分の予算を組んでおり、駐車場が空き次第借上げしていくため、まとまった場所を駐車場として確保するのは難しい状況です。2年後、市の施設に駐車場を確保できれば、費用をどの程度かけるかによりますが、カメラを設置したりするなど検討し、駐車場利用者の管理をしていこうと思います。

委員 自転車が無料駐輪場に溢れているので、整備されると良いと思っておりました。自動車を利用する方は、民間の駐車場を利用するのでしょうか。

教育部長 市営の駐車場は利用率が低いため、前後駅の駐車場を無くします。前後駅周辺には民間の駐車場がありますので、駐車される方はそちらを利用させていただきます。

教育長 その他にご質問等よろしいでしょうか。(なし)では、議案(1)「令和3年度豊明市教育委員会基本方針(案)について」承認される方は、挙手をお願いします。(全員挙手)それでは、承認いたします。

続きまして議案(2)「豊明市教育委員会事務局処務規則の一部改正について」ご説明をお願いします。

学校教育課長 (資料第2号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。(なし)では、議案(2)「豊明市教育委員会事務局処務規則の一部改正について」承認される方は、挙手をお願いします。(全員挙手)それでは、承認いたします。

続きまして議案(3)「令和3年度学校医等の委嘱について」ご説明をお願いします。

学校教育課長 (資料第3号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。(なし)では、議案(3)「令和3年度学校医等の委嘱について」承認される方は、挙手をお願いします。(全員挙手)それでは、承認いたします。

続きまして議案（４）「文化財保護委員の委嘱について」ご説明をお願いします。

生涯学習課長 （資料第４号に沿って説明を行う。）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。（なし）文化財保護委員の方は、7名で足りていますか。

生涯学習課長 文化財保護委員の方は、基本10名前後で行っております。現在、植物や鳥など詳しい方などに声をかけております。

委員 文化財保護委員の方は、どのような活動をされているのでしょうか。

生涯学習課長 市指定のイシモチソウの保全・一般公開の方法、また市の指定文化財に認定するものについて等ご意見やご承認をいただいております。

委員 文化財の整理は進んでいるのでしょうか。

生涯学習課長 唐竹小学校跡地に歴史民俗資料室と倉庫を一緒に作っていただきます。この場所に文化財を集約していきます。文化財保護委員会では、数が多くある同類の民具などの選別についてご意見をいただいております。

委員 文化財保護委員会に植物に詳しい方がいらっしゃるようであれば、外来種の植物が増えているので気にかけていただきたいです。二村山にも外来種が生えているので、少ないうちに駆除をしていただきたいです。

生涯学習課長 外来種の担当課と調整していき、文化財保護委員会が提言できる場所があれば担当課と協議していきたいと思います。

教育長 その他にご質問等よろしいでしょうか。（なし）では、議案（４）「文化財保護委員の委嘱について」承認される方は、挙手をお願いします。（全員挙手）それでは、承認といたします。

議案は以上となりますので、報告に移ります。報告（１）「新制服メーカー選考コンペについて」説明をお願いします。

学校支援室長 （資料第５号に沿って説明を行う。）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。

委員 現在、制服が変わるという噂が保護者間で広まっております。また、令和４年度から制服が変わることを市長が仰っております。豊明市は今までの制服でも新しい制服でもどちらでも良いという選択制ですが、保護者は制服を買い替えなくてはいけないと噂で認識しております。物事が決まっていない状態で保護者に周知することは、とても難しいことだと思いますが、制服は子どもや保護者にとって大事なことなので、このような状態をどうにかできないのでしょうか。

学校支援室長 保護者の方が混乱されていることが分かりましたので、積極的に周知していこうと思います。

教育長 今後、子どもや保護者の方にもネクタイ等細かい部分をどのようにするかアンケートをとることになっておりますので、今後のスケジュールだけでもお知らせしていくと安心されると

思います。出来るだけ伝えて、誤解のないようにしていければと思います。ありがとうございます。

委員 他市では、制服が変わることを保護者に伝えていたと思います。

教育長 長久手市は、5年を目途に全員制服を変えるので、早めに周知しております。豊明市は、LGBTQの方への配慮や夏・冬で制服を変えることができるなど選択肢を増やして、子どもや保護者に選んでもらいます。長久手市と方針が異なります。しかし、先ほどご指摘いただいたように噂で広がるのは、誤解を招きやすいので、制服について現在決まっていることを早めに周知していこうと思います。

委員 豊明市は、LGBTQや寒暖のことなど大切な理由があって、制服のあり方を変えていくと思います。子ども達はその理由を理解した上で、進めていくことが大事だと思います。

学校支援室長 現在、LGBTQの方に3中学校に来ていただいて、体験談等を話していただいております。この取り組みと連動しながら、子ども、保護者、先生方にも周知していこうと思います。

委員 『「企業姿勢」は、これまでの経緯から』と記載がありますが、『これまでの経緯から』とはどのようなことかを教えていただければと思います。

学校支援室長 今回コロナ禍を考慮して展示会方式としたため、企業の対応力や丁寧さについては事務局が点数化したことを指しております。

教育長 その他にご質問等よろしいでしょうか。(なし)では、報告(2)「第3次とよあけ生涯学習アクションプランの策定について」ご説明をお願いします。

生涯学習課長 (資料第6号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。

委員 「デジタル・デバイト」とは、何をもちってそう呼んでいるのでしょうか。またデジタル・デバイト対策事業は、高齢者層だけを対象にしているのでしょうか。高齢者だけではなく、若い方も参加されているパソコン教室もあります。

生涯学習課長 「デジタル・デバイト」とは、パソコンやインターネットを活用できる人とできない人との間に生じる格差のことを言います。この事業では高齢者の方の参加が多いということがあります。

教育長 高齢者に限定しないで、みんながインターネットを利用できるようになるなど前向きな表現にした方が良くもありません。

委員 講座に参加する方の年齢制限はあるのでしょうか。

生涯学習課長 年齢制限はありません。参加された方のレベルによっては、求めていたものと違っていたということにならないように入門などの表記をしております。

教育長 まず講座に参加してもらうことが重要ですが、その方が講座で得たことを次の人に伝えて

いくことが最終的な目標なので、難しいとは思いますが、次の段階に繋がるような指標があると良いと思います。その他にご質問等よろしいでしょうか。(なし)では、報告(3)「豊明市立学校職員に係る自家用車の公務使用に関する取扱要領の一部改正について」ご説明をお願いします。

学校教育課長 (資料第7号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。(なし)では、報告(4)「教育委員会後援申請について」ご説明をお願いします。

学校教育課長、生涯学習課長 (資料第8号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。(なし)では、報告は以上となりますので、その他に移ります。その他(1)「令和3年度小中学校入学式について」説明をお願いします。

学校教育課長 (その他資料①に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。(なし)では、その他(2)「令和3年度学校訪問実施要領・集計表・資料の案について」ご説明をお願いします。

学校教育課長 (その他資料②に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ございますか。(なし)では、次回の教育委員会の日程についてお願いします。

学校教育課長 (4月20日(火)午後2時00分から4月定例教育委員会を開催、5月18日(火)午後2時00分から5月定例教育委員会を開催する旨提出。)

教育長 他にございますか。

委員 2月17日に市町村教育委員会オンライン協議会に参加しました。「いじめ・不登校支援について」と「地域と学校の連携協働について」の分科会に参加し、他市町も同じような課題があることや、その課題を解決している市町の話がありました。この研修で学んだことを共有できるような機会があると良いと思いました。

教育長 研修についてお話していただけますと、こちらも勉強になりますので、今後の定例教育委員会の後などに時間を設けようと思います。

委員 私は、「教育の情報化について」と「地域と学校の連携協働について」の分科会に参加しました。参加メンバーの市町では、すでにコミュニティスクールを導入しており、そこではコーディネータの育成や次につなげていく仕組みをつくるが大変だということを仰っていましたので、豊明市も今後検討していただければと思います。

教育長 他にございますか。(なし)

閉会宣言 午後1時10分、3月定例教育委員会の閉会を宣言。